
Protokoll der Jahreshauptversammlung SC Auetal 2012 

Datum: 17.02.2012  Beginn:  19:05 Uhr 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung sowie der Stimmberechtigten 

2. Verlesung und Annahme des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2011 

3. Ehrungen 

4. Rechenschaftsbericht des Vorstands 

5. Verlesung des Protokolls der Kassenprüfer 

6. Beschlussfassung über die Entlastung des gesamten Vorstands 

7. Wahlen 

8. Verschiedenes 

 

TOP 1 

Dieter Grupe eröffnet um 19:05 Uhr  die Jahreshauptversammlung 2012 und begrüßt die 
anwesenden Vereinsmitglieder/innen. 

Weiterhin heißt er folgende Anwesende herzlich willkommen:  

Für die freiwillige Feuerwehr Kathrinhagen Ulrich Krummfuß, für die freiwillige Feuerwehr 
Rannenberg Dirk Wente, als Ehrenvorsitzenden des Schützenvereins Rehren Hermann 
Schwiezer und als Ehrenvorsitzenden des SC Auetal Rolf Maschmeier. 

Entschuldigt haben sich der Bürgermeister Thomas Priemer, der Ortsvorsteher von 
Kathrinhagen, Manfred Spenner, die Ortsvorsteherin von Rehren, Imke McGinty und für die 
freiwillige Feuerwehr Rehren/Westerwald, Thomas König. Den Genannten war es leider nicht 
möglich, an der Versammlung teilzunehmen. 

Als Vertreterin der örtlichen Presse heißt er Kerstin Lange herzlich willkommen und bedankt 
sich für die gute Pressearbeit  des Jahres 2011. Als Dankeschön für die Erstellung des 
Jahresheftes „SC intern“ übergibt Dieter Grupe ein Präsent an Kerstin Lange.  

Weiterhin spricht er der Gemeinde Auetal herzlichen Dank für die gute Zusammenarbeit und 
Unterstützung des vergangenen Jahres aus. 

Zum Gedenken an die im Jahr 2011 verstorbenen Mitglieder spricht Dieter ehrende Worte. 
Die Versammelten erheben sich zu einer Schweigeminute. 

Es gibt keine Einwände gegen die Tagesordnung. 

Zu Beginn der Versammlung sind 77 Mitglieder anwesend, davon sind 65 stimmberechtigt. 



TOP 2 

Der stellvertretende Schriftführer verliest das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 
18. Februar 2011. 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 3 

Für 40-jährige Mitgliedschaft werden Helga Evert, Thomas Hanke, Friedrich Hothan, Gerhard 
Matthä, Brigitte Matthä, Hermann Schwiezer jun., Uwe Böhm, Karl-Heinz Büthe, Frank 
Hanke, Dieter Klietsch, Fiedhelm Krückeberg, Maik Maschmeier und Reiner Stummeier 
geehrt. Anwesend sind Uwe Böhm, Friedrich Hothan, Dieter Klietsch und Friedhelm 
Krückeberg. 

Für 25-jährige Mitgliedschaft werden Klaus Schönemann, Rolf Draeger, Irmtraud Draeger, 
Eric Kiers, Melanie Tegtmeier, Heinz-Jürgen Pätzel, Christian Pätzel und Matthias 
Wichmann geehrt. Von den 25-jährigen Jubilaren ist niemand anwesend. 

Folgende Mannschaften werden vom Spartenleiter Fußball, Uwe Ebeling geehrt: 

1.  F1-Junioren  Meister 1. Kreisklasse die Mannschaft ist anwesend 

2. E2-Junioren  Kreismeister   die Mannschaft ist anwesend 

3. D-Juniorinnen  Kreismeisterinnen Halle die Mannschaft ist anwesend 

4. B-Juniorinnen  Kreismeisterinnen Halle die Mannschaft ist anwesend 

5. B-Junioren  Kreismeister   die Mannschaft ist anwesend 

5. 2. Herren  2. Kreisklasse Meister zum Teil anwesend 
   Aufstieg in die 1. Kreisklasse 

6. Damen  Kreispokalsieger und  Spielgemeinschaft mit 
   Aufstieg Bezirk  Deckbergen/Schaumburg 

Uwe Ebeling überreicht Pokale, Urkunden und Mannschaftsfotos. Er bedankt sich nochmal 
bei allen Trainern, Betreuern und Eltern für die Unterstützung. 

 

Top 4 

Den Rechenschaftsbericht des Vorstands beginnt Dieter Grupe mit einem besonderen Dank 
an alle ehrenamtlichen Helfer und Sponsoren des SC Auetal ohne die eine Aufrechterhaltung 
des Vereins nicht möglich wäre. Auch die Zusammenarbeit mit der Gemeinde Auetal 
bezeichnet er als sehr gut. 

Im Rückblick auf das vergangene Jahr 2011 spricht er von dem erfolgreichsten Jahr der 
Vereinsgeschichte und verweist auf die vielen Ehrungen. 



Er berichtet von einer starken Entwicklung der Tennissparte mit neuen Jugend-
mannschaften, von neuen Wegen im Volleyball durch eine Kooperation mit dem Team 
Schaumburg sowie einer Wandlung der Turnsparte von einer One-Frau Show zu vielen 
Gruppen mit jungen Betreuern. 
Für die Senioren des Vereins haben Ausflugsfahrten und Klönabende stattgefunden, auch 
die angebotenen Bundesligafahrten waren durchgängig sehr gut besucht. 
Im Jahr 2011 hat erstmals wieder ein Mitarbeiter- und Sponsorentreffen stattgefunden, zu 
dem 220 Einladungen verschickt wurden. Das heißt, dass etwa 25% der Vereinsmitglieder 
aktiv mitarbeiten. 

Besonderen Dank richtet er an Volker Müller und Thorben Hemmler für die Erstellung des 
neuen Internetauftritts des SC Auetal. Es erscheinen dort tagesaktuell Berichte zu 
sportlichen Aktivitäten und Erfolgen, wie auch alle Termine des Vereins. Aus seiner Sicht 
kann der Internetauftritt zukünftig auch das Jahresheft „SC intern“ ersetzen, dessen 
Erstellung immer schwieriger und kostspieliger wird. Für Vereinsmitglieder, die nicht über 
einen Internetzugang verfügen, soll dann eine alternative Lösung erarbeitet werden. 

Der Verein zählt aktuell 1005 Mitglieder/innen von denen etwa 25% unter 14 Jahren und 
25% über 40 Jahren sind. In der Gruppe von 15 – 26 Jahre finden sich fast ausschließlich 
Fußballer. Hier muss aus seiner Sicht ein alternatives Angebot aufgebaut werden. 

Besonders stolz kann der SC Auetal auf die aktuell vielen jungen Betreuer sein, die dem 
Verein hoffentlich erhalten bleiben. In diesem Zusammenhang berichtet Dieter Grupe vom 
Kreissporttag des Kreissportbundes in Apelern, auf dem von 225 Mitgliedsvereinen nur 25 
anwesend waren. Von den anwesenden ca. 70 Teilnehmern waren 90% über 50 Jahre alt.   

Wie auch in den vergangenen Jahren berichtet Dieter Grupe von der nicht 
zufriedenstellenden Situation des Vereins im Winter. Die vorhandenen Sporthallen reichen 
nicht aus um allen Auetaler Vereinen ausreichende Trainingszeiten zur Verfügung zu stellen. 
„Der Schuh drückt bei der Halle!“ 
Aber! Im Rahmen des politischen Neujahrsempfangs, Anfang Februar, ist seitens der 
Gemeinde Auetal die Bereitschaft ausgesprochen worden, ab sofort aktiv mit einer 
Machbarkeitsanalyse zum Bau einer Mehrzweckhalle zu beginnen. 

Abschließend bekräftigt Dieter Grupe die Aussage einer sehr erfolgreichen Fusion und 
übergibt das Wort an die Spartenleiter/innen. 

 

Berichte der Spartenleitungen: 

1. Fußball:  

Der Spartenleiter Fußball, Uwe Ebeling, verweist auf die Berichte in SC Intern 2011. Er 
bedankt sich besonders bei den Helfern in der Bratwurstbude, den Platzwarten sowie den 
Eltern für die Fahrtätigkeiten. Weiterhin gilt sein Dank Volker Müller für die Berichterstattung 
im Internet und den gelungenen Internetauftritt. Seiner Ansicht nach sprechen die Erfolge für 
sich und man müsse sich nicht vor Vereinen wie dem SC Rinteln verstecken. 

2. Tanzen:  

Die Sparte Tanzen ist aktuell nicht besetzt. 



 

3. Tennis:  

Die Spartenleitung Tennis fehlt aufgrund der Teilnahme am Kreistennistag. 
Dieter Grupe bedankt sich bei Petra Stummeier und Heidi Stephenson für die gute 
Jugendarbeit. In der Sparte Tennis spielen derzeit aktiv 2 Jugendmannschaften, 1 Damen- 
und 1 Herrenmannschaft.  

4. Tischtennis: 

Der Spartenleiter Tischtennis hat sich abgemeldet. Rolf Schlick berichtet als Vertreter von 
einer kränkelnden Sparte. Aktuell gibt es allerdings einige neue Spieler am Trainingstag zu 
verzeichnen. Er wirbt für weitere neue Spieler und schließt seinen Bericht mit dem Ausblick 
auf eine 6er Mannschaft in der kommenden Saison. 

5. Turnen Kathrinhagen 

Die Spartenleiterin Lieselotte Leder berichtet von 21 aktiven Turnerinnen. Sie bedankt sich 
bei der Übungsleiterin für 25-jährige Tätigkeit und berichtet von einer Feierstunde in ihrem 
Wohnzimmer anlässlich des 45 jährigen Bestehens der Turngruppe. 

6. Turnen Rehren 

Als Spartenleiterin Turnen Rehren berichtet Christine Dux von derzeit 6 Turngruppen in 
verschiedenen Altersklassen. 
Sie weist auf die am 4. März stattfindende Kinderbörse hin, bei der auch wieder die beliebte 
Cafeteria ihre Spezialitäten anbietet. Dank gilt hier den Kuchenspendern aber auch den 
Herren der Security, die dafür sorgen, dass die Veranstaltung ohne besondere 
Vorkommnisse durchgeführt werden kann. 
Im vergangenen Jahr wurde von April bis Oktober Federball und Speedminton angeboten. 
Ende August wurde die langjährige Übungsleiterin Uschi Tolkmitt verabschiedet, leider ist 
immer noch kein Ersatz gefunden und Silke Watermann leitet das Frauenturnen 
kommissarisch. 
Im Bereich der Kindergruppen haben Engel-Sophie Rodewald und Dorothea Heine einen 
Lehrgang zur Sportassistentin absolviert. Nina Groth betreut seit ihrem 14. Lebensjahr das 
Eltern-Kind Turnen und hat ihre Juleica erworben. 

Sie bedankt sich bei allen Übungsleitern/innen für die geleistete Arbeit und verweist auf die 
Trainingszeiten im Internet. 

7. Volleyball 

Gerd Wedemeier beschwert sich bei Dieter Grupe für die bereits vorweggenommenen 
Ausführungen zur Sparte Volleyball. Er bedankt sich bei allen Helfern, die zum Erfolg des 
Volleyballturniers während der Hallensporttage beigetragen haben. Entgegen 
anderslautender Berichte stellt er klar, dass es eine Freude ist, mit Frauen Volleyball zu 
spielen. 

8. Freizeitsport 

Im vergangenen Jahr sind 93 Sportabzeichen im SC Auetal abgenommen worden, davon 
waren 65 Jugendliche. Es sind 7 Familiensportabzeichen vergeben worden. Elsbeth 



Grummich Erdmann ruft alle Anwesenden auf, das Sportabzeichen zu machen. Sie berichtet 
vom „Tag des Sportabzeichens“, der leider nur mäßig besucht war.  
Weiterhin dankt sie allen Prüferinnen und Prüfern für ihren Einsatz in der Saison 2011 und 
verweist auf die Berichte im Heft.  
Abschließend kündigt sie für das Jahr 2012 einen Nordic Walking Kurs an und fordert 
Interessierte auf, sich bei ihr anzumelden. Ein Termin wird in Abstimmung mit den 
Teilnehmern nach Bedarf erfolgen. 

9. Vereinsjugendleiterin 

Gaby Wedemeier verweist ebenfalls auf die Berichte im Heft. 
Sie berichtet weiter von einer Versammlung der Sportjugend Schaumburg, die mit nur 30 
Teilnehmern sehr schwach besucht war.  
Es ist schwer für Jugendliche ein Angebot über die Sparten hinaus anzubieten, da eine hohe 
Belastung der Jugendlichen durch den Leistungsdruck in der Schule herrscht.  
Im Jahr 2011 sind zwei vereinsinterne Jugendversammlungen durchgeführt worden, zu 
denen alle Jugendlichen sowie die Trainer und Betreuer der Jugendmannschaften 
eingeladen waren. Leider war die Resonanz auf die erste Versammlung nur sehr schwach 
und auf die zweite gleich Null. Gaby Wedemeier ruft daher alle Sparten auf, sich mit Ideen 
für Aktionen im Jugendbereich an sie zu wenden. Mögliche Aktionen für das kommende Jahr 
könnten aus ihrer Sicht ein Besuch des Ramba Zamba in Luhden, Kinobesuche oder 
Schlittschuhlaufen sein. 
Sie bedankt sich bei der Fußballjugend für die Unterstützung beim Soccercamp und beim 
Besuch des DFB Mobils. Weiterhin bietet sie an, bei Bedarfen von Trikots oder 
Trainingsanzügen, diese zu sammeln und zusammenzufassen um entsprechend der 
größeren Menge einen besseren Preis erzielen zu können. Bei Fragen zum Erwerb von 
Trainerscheinen oder der Juleica können sich alle interessierten Jugendlichen gerne an sie 
wenden. 
Abschließend kündigt sie eine Ballschule für Mädchen von 6 – 10 Jahren an, die Interesse 
an Ballsportarten haben. Beginnen soll die Ballschule ab dem 29.02.2012. 
 

Top 5 

Dieter Grupe berichtet von einem Überschuss des vergangenen Jahres, in Höhe von 1.700 € 
die aber hauptsächlich auf einen „Spielerverkauf“ im Bereich Fußball zurückzuführen sind. 
Durch Mitgliedsbeiträge wird aktuell nur eine 50%ige Deckung der laufenden Kosten erreicht. 
Der SC Auetal steht mit seiner Beitragshöhe, im Vergleich zu anderen Vereinen im Kreis 
eher am unteren Ende. Durch weiter steigende Kosten muss über eine Beitragserhöhung zur 
nächsten Jahreshauptversammlung nachgedacht werden. 

Die Kassenprüfung für das Jahr 2011 wurde von Jens Hahne und Uwe Kuhlmann 
durchgeführt.  Uwe Kuhlmann verliest das Protokoll der Kassenprüfung, es gab keine 
Beanstandungen. 

 

TOP 6 

Die Versammlung fasste einstimmig den Beschluss zur Entlastung des gesamten Vorstands. 



 

TOP 7 

Folgende Wahlen wurden durchgeführt: 

2. Vorsitzender   Vorschlag: Oliver Schulz  einstimmig gewählt 

Stellv. Kassenwart   Vorschlag: Morton Spenner  einstimmig gewählt 

Schriftführer    Vorschlag: Stephan Dux  einstimmig gewählt 

Stellv. Schriftführerin  Vorschlag: Heike Ackmann  einstimmig gewählt 

Spartenleiteung Fußball  Vorschlag: Uwe Ebeling  einstimmig gewählt 

Spartenvorstand:    Marcel Diedler, Jan-Hendrik Franke,  
     Friedhelm Krückeberg, N.N 

Spartenleitung Tanzen  vakant 

Spartenleitung Tennis  Vorschlag: Friedrich Stemme einstimmig gewählt 

Stellvertretung:     Petra Stummeier 
Sportwart:    Daniel Stummeier 
Kassenwart:    Dirk Wente 

SpartenleitungTurnen Kathrinh. Vorschlag: Lieselotte Leder  einstimmig gewählt 

Stellvertretung:   Jutta Schulz 

Spartenleitung Turnen Rehren Vorschlag: Christine Dux  einstimmig gewählt 

Stellvertretung:   Silke Watermann 

Spartenleitung Volleyball  Vorschlag: Gerd Wedemeier  einstimmig gewählt 

Stellvertretung:   David Seeger 

Spartenleitung Freizeitsport Vorschlag: Elsbeth Grummich-Erdmann einstimmig 

Stellvertretung:   Cornelius Padberg  

1. Kassenprüfer   Vorschlag: Ulrich Danne  einstimmig gewählt 

2. Kassenprüfer   Vorschlag: Daniela Rauhut  einstimmig gewählt 

3. Kassenprüfer   Vorschlag: Matthias Burkhardt einstimmig gewählt 

Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 

 

TOP 8 

1.  Dieter Grupe berichtet von einigen neuen Jungschiedsrichtern. 



2.  Ewald Stemme beantragt das Protokoll der Jahreshauptversammlung zukünftig nicht 
mehr zu verlesen. Der Antrag wurde von allen Anwesenden befürwortet und wird ab 
der Jahreshauptversammlung 2013 in die Tat umgesetzt. 

3. Die B-Jugend Mannschaft bedankt sich geschlossen bei Ulli Danne für seine 
Unterstützung im Jahr 2011 und die Bereitschaft „sein Sportheim“ für die 
Sylvesterfeier der Jugendlichen zur Verfügung zu stellen. 
Ulli Danne nutzt die Gelegenheit und wirbt bei den Jugendlichen für eine aktive 
ehrenamtliche Tätigkeit im Verein.  

4. Es stehen folgende Termine an: 

  04.03.2012  Kinderbörse Sporthalle Rehren 

 09.03.2012  Preisknobeln Sportheim Rehren 

 13./14./15.04.2012 Bundesligafahrt HSV – 96 

 21.04.2012  Weinprobe Ü60 

 19. -24.06.2012 Sportwerbewoche SC Auetal in Kathrinhagen 

 05. – 08.07.2012 Jugendwochenende Fußball 

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen mehr. 

 

Dieter Grupe schließt die Versammlung um 21:04 Uhr.  


